

II La mission et son oeuvre

Origine et objectifs

L'examen des relations du Canada avec l'Amérique latine fait partie intégrante de la révision globale de la politique étrangère qu'a entreprise le gouvernement. Dans le cas de l'Amérique latine, il était nécessaire de prendre des mesures spéciales pour obtenir les renseignements qui nous permettraient de faire une révision sérieuse de nos relations et une appréciation réaliste des perspectives d'avenir. Bien que le Canada possède des missions diplomatiques dans tous les pays visités et dans d'autres pays d'Amérique latine, le gouvernement canadien n'a jamais eu avec l'Amérique latine les contacts intimes et continus qu'il a, par exemple, avec les pays d'Europe. C'est pour cette raison et pour d'autres motifs exposés ci-dessous qu'il a été décidé, en mai dernier, d'envoyer une mission ministérielle en Amérique latine avant la fin de 1968.

Peu de temps avant le départ de la mission à la fin d'octobre, le Premier ministre déclarait que celle-ci avait pour objet d'aider le gouvernement à réexaminer sa politique à l'égard de l'Amérique latine, partie du monde avec laquelle le Canada doit nouer, estime-t-on, des relations plus étroites. Parmi les tâches qui lui incombait, la mission devait notamment

- étudier les avantages communs qui pourraient résulter de relations plus étroites avec l'Amérique latine;
- examiner tous les importants aspects politiques, économiques et culturels des relations du Canada avec l'Amérique latine;
- manifester notre désir de rapprochement avec les pays de l'Amérique latine, sur une base bilatérale, et souligner l'importance que nous attachons à nos relations avec l'hémisphère considéré dans son ensemble;
- permettre aux ministres d'avoir des consultations directes avec d'importants dirigeants latino-américains et observer de première main ce qui se passe dans certains des principaux pays de l'Amérique latine;
- faire l'examen non seulement de nos relations avec les pays de l'Amérique latine, mais aussi des questions mondiales dans lesquelles ces pays et le Canada ont un commun intérêt, et
- faire mieux connaître le Canada en Amérique latine et susciter parmi les Canadiens une meilleure compréhension de l'Amérique latine.